



+++ Au Nom du Père, du Fils et du Saint-Esprit Un Seul Dieu Amen +++

Sermon de la Veille du Mardi Saint par notre bien aimé père Abouna Yohanna :

Les 4 évangiles de ce soir nous mettent en garde contre 4 choses importantes dans notre relation avec Dieu et pour notre vie éternelle :

1/ Dans l'évangile de la 1ère heure, le Christ nous invite à **prendre le chemin étroit pour la vie éternelle** et c'est la réponse qu'il a apporté à l'un de ses disciples lorsque ce dernier lui a demandé si les personnes qui seront sauvées seront nombreuses ou non. Le terme "étroit" peut effectivement nous gêner mais le Christ nous rassure en disant "car mon joug est doux, et mon fardeau léger". On pense que l'on est seul donc on a peur, mais si nous nous attachons au Christ et à Ses commandements, Il va alléger notre fardeau.

Le Christ nous parle avec toute franchise et ne nous a pas donné de fausses promesses, Il a parlé aux disciples du chemin étroit et Il leur a dit "Si quelqu'un veut venir après moi, qu'il renonce à lui-même, qu'il se charge chaque jour de sa croix, et qu'il me suive.". Nous sommes joyeux en la présence du Christ comme le dit le psaume : "Il y a d'abondantes joies devant ta face, Des délices éternelles à ta droite.". L'un des pères dit, celui qui porte sa croix, le Christ le porte lui ainsi que sa croix ; c'est pour cela qu'Il nous dit : "Venez à moi, vous tous qui êtes fatigués et chargés, et je vous donnerai du repos."

2/ L'évangile de la 3ème heure nous parle de **l'obéissance**, Dieu dit : "combien de fois ai-je voulu rassembler tes enfants, comme une poule rassemble ses poussins sous ses ailes, et vous ne l'avez pas voulu !". Imaginez une poule qui essaie de rassembler ces petits de partout mais l'un d'eux ne veut pas venir à elle, ce petit se met lui-même dans les turbulences et se prive de la sérénité. Le poussin peut aussi vouloir être près de sa mère mais ne veut pas l'un de ses frères.

Certaines personnes se privent de ce rassemblement car elles n'aiment pas d'autres personnes de la communauté, mais l'amour des frères est ce qui plaît à Dieu. Le Christ nous appelle à communier avec lui et nos frères en amour et compassion.

Le fils prodigue s'est éloigné de son père et a beaucoup enduré mais est retourné vers son père qui l'attendait les bras grands ouverts et lui a préparé un festin. Le Christ nous invite donc à ne pas Le quitter ni quitter l'Eglise et à être compatissant les uns envers les autres.

3/ L'évangile de la 6ème heure nous **met en garde contre la gourmandise, l'ivresse et les fardeaux mondains**, Dieu seul sait ce qui nous guérit et nous met donc en garde contre la gourmandise et l'ivresse car cela nous fait perdre le contrôle sur nos actes et nous fait perdre notre sens des responsabilités sociales ou spirituelles envers nous-mêmes ou envers l'Eglise. De plus on devient ainsi plus paresseux.



De même pour les fardeaux mondains, Dieu nous dit : "Ne vous inquiétez donc point, et ne dites pas : Que mangerons-nous ? que boirons-nous ? ... Cherchez premièrement le royaume et la justice de Dieu ; et toutes ces choses vous seront données par-dessus". Le plus dur est de voir un chrétien qui fréquente l'Eglise régulièrement sans se soucier du lendemain.

Petite anecdote : une fois dans un village une dame portait beaucoup de choses sur sa tête et elle a croisé quelqu'un qui a voulu l'aider en lui proposant de l'accompagner et elle a accepté mais elle a gardé sa charge sur sa tête.

C'est un peu notre cas, on rentre à l'Eglise avec tous nos soucis alors que c'est Dieu qui se charge de nos fardeaux. Pourquoi se soucier quand Dieu nous prend en charge ? Les paroles de Dieu sont réelles ainsi que Ses promesses !

4/ L'évangile de la 9ème heure nous **met en garde contre l'hypocrisie** en utilisant l'exemple des Pharisiens. On paraît saints mais de l'intérieur nos actes ne suivent pas, et parfois nous sommes hypocrites sans même nous en apercevoir. Le pire c'est quand nous avons la position d'un maître et que nous donnons des enseignements que nous ne respectons pas. La personne honnête se base sur les paroles de la Bible pour se tester, ainsi que les conseils des pères.

Que Dieu nous guide pour veiller sur nous-mêmes par les prières du Pape Tawadros II, d'Anba Marc et de tous les pères. Amen !